TEST

Schlaganfall: Jede Minute zählt

Wie man als Nicht-Mediziner einen schweren Schlaganfall erkennt.

Seit Anfang Oktober läuft ein Modellversuch, bei dem die Wiener Rettungskräfte schwere Schlaganfälle von leichten unterscheiden lernen. Wissenschaftlich evaluiert wird dabei, wie sich die Versorgungszeiten verbessern und wie gut sie die Schlaganfälle beurteilen können. Um auch Nicht-Medizinern zu vermitteln, ob es sich um einen schweren oder leichten Schlaganfall handelt, gibt es nun einen Film und eine Broschüre zu den Symptomen. Der etablierte FAST Test wurde um zwei Punkte erweitert. So funktioniert der "FAST+*-Test nun mit fünf Merkmalen als präklinischer Schlaganfallscore.



AUS DER APOTHEKE

Herbstzeit ist Kürbiszeit

Extrakte aus dem Kürbis helfen Blase und Prostata. Ab dem 40. Lebensjahr kommt es bei vielen Männern zu einer Prostatavergrößerung. Diese ist meist gutartig, bringt aber oft unangenehme Begleiterscheinungen mit sich, etwa nächtlichen Harndrang, unvollständige Blasenentleerung oder Probleme beim Wasserlassen, Hier kann der Kürbis unterstützend eingesetzt werden. Auch für Frauen ist er geeignet, da er neben seiner blasenstärkenden Funktion einen positiven Effekt auf den Beckenboden hat, Zur Langzeitanwendung ist er in Form von Tabletten bestens geeignct. Corinna Perti, Apothekerin

- NOTE

Für die steirische Allgemeinmedizin

Die Steirische Akademie für Allgemeinmedizin (STAFAM) unterstützt heimische Ärzte sowie die Bevölkerung – und das in den verschiedensten Belangen.

Seit bereits 49 Jahren ist die StäfaFAM im Sinne der steirischen Allgemeinmedizin tätig. Es ist ihr gekungen, ein Institut für Allgemeinmedizin an der Grazer Medizinischen Universität ins Leben zu rufen, das die Ausbildung der Studierenden und die Versorgungsforschung zur Aufgabe hat. Denn sicher ist: Ohne Allgemeinmedizin gäbe es keine wohnortnahe medizinische Versorgung, die nach internationalen Studien die ökonomisch effizienteste Versorgung darstellt.

Kongress für Allgemeinmedizin. Jedes Jahr organisiert die STAFAM den Kongress für Allgemeinmedizin, der sich zur österreichweit größten Fortbildungs-



Der Kongress für Allgemeinmedizin der STAFAM ist die mittlerweile größte Fortbildungsveranstaltung in ganz Österreich

veranstaltung in diesem Bereich entwickelt hat. Auch heuer werden von 22. bis 24. November über 2.000 Ärzte und Mitarbeiter in der Grazer Stadthalle erwartet, die den bereits 49. Kongress mit dem Thema "In der Mitte des Lebens" besuchen.

Qualität sichern. Die STAFAM veranstaltet nicht nur den Kongress für Allgemeinmedizin, sondern hat sich auch die Aus- und Fortbildung von Studenten und Ärzten auf ihre Fahnen geschrieben. Die Mitglieder sind sowohl in die universitäre Ausbildung involviert als auch in die Durchführung zahlreicher Seminare.

"le besser Studenten und Ärzte der Allgemeinmedizin ausgebildet sind, desto besser ist die Gesundheit der Bevölkerung, da diese Ärzte ihre Patienten wohnortnahe und meist lebenslang begleiten", so Dr. Walter Fiala, Vorstandsmitglied der STAFAM.

Forum für alle Ärzte. Mit www. werweissweiter.at hat die STAFAM eine Kommunikationsplattform geschaffen, auf der sich alle Ärzte fachlich und gesundheitspolitisch austauschen können. Das Forum ist kostenfrei sowie anonym nutzbar und dient dazu, Rat in komplizierten Fällen einzuholen und neuestes klinisches Wissen beziehungsweise jahrelange Erfahrung auszultauschen.

NÄHERE INFO: www.stafam.at